
2022年10月13日に「令和4年度 第2回 番組審議会」が開かれました。審議委員のお名前と会議の内容
は以下の通りです。

【刈谷市】 安藤 敏子 委員／上杉 真輝 委員

【知立市】 大野 心一 委員／原田 友紀 委員

【安城市】 神谷 澄男 委員／山本 美由湖 委員

【碧南市】 井本 典子 委員／森下 敏弥 委員

【高浜市】 廣田 久雄 委員／山内 真美 委員

【西尾市】 河合 弘美 委員／小塚 義人  委員長

キャッチ番組審議会からのお知らせ

■キャッチ番組審議委員

議　題 ●地域住民の風水害への意識を高めるための番組になっているか
●この地域以外で発生した災害事例を映像とインタビューを用いて紹介し、地域への啓発を行う試みを実施した。
この手法について、どう思ったか？
●地域住民の災害への意識を高めるためにキャッチに求める番組とは

●西尾市 小塚 義人 委員長
河川の周辺に住む人にとっては有益な情報が多かったのでは
と思う。地域メディアとして、キャッチには今後も地域住民に対
しての災害啓発番組の制作・放送やPRを継続してほしい。

●刈谷市 安藤 敏子 委員
それぞれの地域が行っている災害対策や、被災者の災害に対
する意識の持ち方や心境の変化も知ることができた。当時取
材した各地の記者の話もリアルでよかったと思う。個人的には
常日頃からハザードマップの確認や備え、「当事者意識」が大
事であると確信できた。

●刈谷市 上杉 真輝 委員
この地域では近年大きな災害が発生していないので、他の地
域の事例を見せるのは効果的だったと思う。だが、ひと事とし
て捉えてしまう人も多いのではと感じた。キャッチのサービス
提供エリア内で、どの地域の被害が大きいと想定されるかを
専門家に聞いて番組を作ったらどうか。

●安城市 神谷 澄男 委員
エリア内では、中山間部があまりなく大きな風水害発生の可
能性のある地域は限定的。視聴者の多数は風水害発生の可能
性が低い地域に住んでいるのではないか。この圧倒的多数者
にとって問う番組が何を意図して制作したものなのかを冒頭
で明確に示すべきではないか。他の地域で起こった災害を取
材・記者インタビューにて紹介。いわば借り物で構成している
本番組は、安直で中身が薄い印象。

●安城市 山本 美由湖 委員
河川の近くに住んでいないと水害を意識しにくい。身近な河
川ではここ数年大きな被害は無いが、小規模な被害はあった
のでは？小規模だと印象に残らないように感じる。自分の住ん
でいる地域に落とし込まれていたら自分事として捉えられるか
もしれないが、他の地域の被害だと、どうしても自分事に捉え
られない。遠方の地域の事例を見ても「大変そうだな」としか
思えず、身近には感じられなかった。

●高浜市 廣田 久雄 委員
進行のアナウンサーからも緊張感が伝わってきて啓発番組と
してはよかったと思う。近年、このエリアで大きな災害が発生し
ていないからか、見ていても自分の地域に置き換えてという
感覚にはなれなかった。発災直後はテレビなどで被害状況など
が放送されているが、その後の被災地の情報があまり入って
こないように感じる。復興情報もあってもよいのでは。

●高浜市 山内 真美 委員
自分の住んでいる地域や自分自身の災害への備えを見直す
きっかけとなった。実際に取材した記者の話は信ぴょう性があ
り、役立つ情報だと感じた。しかし、番組内容が堅い印象になっ
てしまう。若い人や子どもにも理解しやすい見せ方も必要なの
では？

●知立市 大野 心一 委員
他の地域=ひと事と捉えられてしまうことに対してどのように
見せるかが課題では。映像で啓発するのは効果的だと思う。引
き続き、積極的な啓発をしていくべきだと感じる。映像だけで
なくテロップ(文字情報)でも補足説明すると効果的だと感じ
た。

●知立市 原田 友紀 委員
被災者の体験談を通して、災害が起こる前に避難することや、
近所同士で助け合う「共助」の大切さなどが理解できた。他の
地域で発生した災害と同規模なものが、このエリアで発生した
ら、どのくらいの被害があるのかなど、より具体的な内容がほ
しい。このエリアの住民が見て、はっとするような情報が必要
だと感じる。

●碧南市 井本 典子 委員
水害に関しては河川や山が近くに無く、自宅は高い土地にある
のでひと事のように思っていた。線状降水帯という言葉を聞け
ば気をつけて準備できると思った。ハザードマップや通信手段
を再確認しておくことが大事だと分かり、よかった。

●碧南市 森下 敏弥 委員
番組を視聴し、自分自身も備えを見直そうと感じることができ
た。被災した各地域だけでなく、この地域に似た地形や環境を
もつ地域で発生した災害などの情報があるとよりよかったの
では。この地域に落とし込んだ情報がもう少しあったらよかっ
たと思う。

●西尾市 河合 弘美 委員
番組で放送したのは被害状況がほとんどだったので、その後ど
うなったのかという復興情報やどのような指示が行政から出
されたかという情報もあるとよかった。このエリアではどのく
らいの雨量だと、大きな被害が想定されるのか具体的な被害
を情報に盛り込んでほしかった。

審議番組 KATCH TIME 30特集「風水害から命を守るーケーブルテレビ各局の取材からー」


